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今月は基本的教育と識字率向上月間です。日本では

当たり前のようでも、地球上では未だ一割以上のひ

とが文字を読めないといわれ、現在の世界の識字率

はユネスコ 2015 統計で 86%、日本はほぼ 100%

と考えられています。 

エジプトの文字、ヒエログラフは5000年前の文字

です。紀元前 4 世紀ころまで、読み手がいましたが、

皆さんご存じのように19世紀にロゼッタストーンが

見つかるまでは解読不能な文字でした。また日本は

紀元前 1 世紀ころに中国から漢字が入ってくるまで

文字はありませんでした。他の国も人間同士のコミ

ュニケーションはことばだけで長い間続いてきた歴

史があります。 

はじめに日本人は“やまとことば”といわれるその

言葉を漢字の音に合わせることから始めました。漢

字が伝わるとその“やまとことば”を対象にして、

意味の近い漢字をあてるという方法を発明しました。

それが訓読みです。例えば「て」と 1 音を発するこ

とで、それを聞いた人の多くは「手」のことと理解

できます。このように、1音ごとに意味を持つことば

は、世界でも珍しいものといってよいでしょう。湖

の漢字から離れてわかる、みず＋うみ。休むは「や

（屋）＋「すむ（住む）」だとされています。目、鼻、

歯は芽、花、葉と共通、つまり同音同根だと考えら

れます。こんなところにも日本人は自然と一体とし

て生活してきたおおらかさを感じますね。 

心や考え方がことばをつくるだけでなく、ことばが

心や考え方をつくっていくことがわかるいい実例が、

日本語を学ぶ中国の大学生の立ち居振る舞いが落ち

着いてくる例にも見うけられるとある記事にありま

した。 

もっと日本語を好きになれるような気がしました。 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

    ニコニコボックス 
9/4 16,000円  本年度累計 134,000円 

三条警察署生活安全課長荒井大輔様より、先週 8/28 の卓話

謝礼御辞退につき、その分をＢＯＸに寄付しました 

熊倉会長「9月になりましたがまだまだ暑いです。9/25の秋

の旬例会は秋の風に吹かれたいです」 

吉沢幹事「暑さも和らぎ過ごしやすくなってきました」 

西潟君「世界陸上が終わり、バスケットボールも終わりまし

た。今度はラグビーです。スポーツの感動は素晴ら

しいと改めて実感しています」 

藤田君「バスケ・ワールドカップ、盛り上がりましたね」 

榎本君「少し涼しくなりホッとしています」 

坂井君、大渓君、野崎君、田代君、銅冶君 

「ＢＯＸに協力します」 

永井君「BOXにご協力ありがとうございました」 

 

 

 

 

 

 
 

◆本日の出席：41名中28名 

◆先週までの通算出席率：79.77% 

◆本日のお客様：米山奨学生ファンティチュナンさん 

◆先週までのメークアップ： 
▶8/31三条東RCへ 佐々木常行君 

◆幹事報告 吉沢栄一幹事 
▶【白根RCより 創立７0周年記念誌】送付のご案内 

 2023年6月4日、サルナート吉運堂で開催。 

▶【ロータリーレート】 

2023年9月：1ドル＝146円（8月：１ドル＝141円） 
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 会長挨拶 
三条南ロータリークラブ 

会  長 

熊倉 高志 

2023-24クラブテーマ 気づき、ひらめき、ひろげよう 

事務局 
〒955-8666 三条市旭町2-5-10 

三条信用金庫本店内 
ＴＥＬ０２５６-３５-３４７７ 

ＦＡＸ０２５６-３２-７０９５ 
E-mail info@sanjo-minami.jp 

URL https://www.sanjo-minami.jp 

◆理事・役員会報告 
日時：2023年9月4日(月)12：10より 

会場：三条信用金庫3階ロビー  

出席：14名中10名 

議事１．秋田豪雨災害復旧支援金について   【承認】 

スマイルＢＯＸ会計より3万円 

議事２．ふるさと絵画コンクール協賛について   【承認】 

スマイルＢＯＸ会計より1万円 

議事３．三条市共同募金委員会役員改選と街頭募金参加 

について   社会奉仕委員会で対応 【承認】 

議事４，地区行事他諸行事について    【承認】 

議事５．今後の例会行事について    【承認】 



 

 

 

 
米山奨学生 

ファン ティ チュ ナンさん  

9月の奨学金をお渡ししました 

 

 
「米山記念奨学生親睦交流会に参加して（感想文）」 

８月24～25日１泊２日で福島県会津若松市へ 

先週の親睦交流会を通じて、他の留学生と出会うことがで

きたり様々な観光地に行ったりして素晴らしい体験だと思い

ます。 

新潟県に３年間ほど住んでいますが、会津藩校日新館や会

津さざえ堂を行ったことはなかったです。会津藩校日新館を

訪れた際、その歴史と文化に触れる機会が得られました。日

新館は、会津の武士の教育機関として栄えた場所で、禅の座

禅体験を通じて、心の静けさと平和を感じました。さらに、

会津さざえ堂や会津藩の武家屋敷、そして鶴ヶ城（会津若松

城）を訪れることができました。これらの場所は、会津の歴

史と風景を堪能する絶好の場所であり、特に鶴ヶ城からの景

色は忘れられないものとなりました。 

歴史が長い観光地以外でも、食の館そば打ち道場でも楽し

かったです。そばづくり体験は、地元の文化を実際に体験で

きる貴重な機会でした。そば作りの過程で、日本の食文化に

対する新たな尊敬の念を抱きました。 

これらの場所を行くことで、本当に貴重な体験だと思いま

す。クラブのカウンセラーが一緒に行けなかったことは最初、

寂しくて不安がありましたが、同行の皆様は優しくて色々な

ことを教えて頂いたり話し合いしたりして楽しかったです。

また、同行の留学生は日本語が上手すぎてびっくりしました。 

この親睦交流会のおかげで、私はもっと頑張らなければな

らないと強く感じて、これから一生懸命日本語の勉強や異文

化の交流の意欲が強くなりました。また、この親睦交流会の

ようなイベントはもっと参加したいと思います。 

 

ＲＩ第2560地区ロータリー財団 表彰 
 

「ポリオプラス一人当たり寄付

額」 

地区内クラブで高額5位で感謝

状をいただきました。 

（毎年、財団ボックスへの寄付

から、一人当たり3,000円を寄

付します） 

 

 

今後の例会予定 
18日 休会（敬老の日）  

25 日 夜例会「秋の旬例会」 於：日本料理きふね（加茂） 

送迎バス午後6時市役所前を出発、午後6:：30開会点鐘 

30日（土）第四分区ＩＭ 14時～ 於：ジオワールドＶＩＰ 

※御出席の方は、会員章、地区バッジ（八木鼻＆ひめさゆり）

をご着用ください 

 

「ロータリーの友」9月号より 

 

関 博市 

クラブ会報委員長 
 

 

 

 

横組み 22 ページ「ロータリー米山記念奨学事業

の基礎知識」より 

「★税額控除が受けられます」 

と書いてありまして、個人・法人、金額にかかわ

らず税額控除の対象となる、とありました。頭の

片隅にでも覚えておくと良いかもしれません。 

〈事務局より：確定申告時期の前に、申告用の

領収書をお渡しします。ご確認ください〉 

 

縦組み4ページ「読み書きが苦手な子どものため

に」より 

発達障害について書かれています。 

これを読んで思ったこと

は、程度の差こそあれ、

私たちもいくらかの不得

意分野が有るように他人

事では無く、そこを理解

した上で指示を出したり

対話をしたり、打合せを

することでかなりの問題

が解決するのでは、と思

いました。 

私事で申し訳ありませんが私は会社の代表になり

たての頃は責めるような言い方など、社員さんへ

の伝え方でずいぶんと失敗してきました。 

そのせいでおそらく数人は退社したのだろうと思

います。 

今はダメなところもまだたくさんありますが、相

手に伝わって理解してもらってなんぼだ、と強く

意識してお話しするようにしています。 

会報に戻りますが、最後に筆者が述べているよう

に、好奇心がすごいということは人としてプラス

の特性だ、と書いてあります。 

それは本当に素晴らしいことだと思いました。 

 

縦組み21ページ「卓話の泉」より 

「所有者不明土地」とあります。 

私も仕事でたまにこのような相続の案件に遭遇す

るのですが、登場人物が多く、さらに亡くなって

いる方までいて本当に解決が難しいです。 

それも連絡を取らなきゃいけない人の多くが親の

世代の方々ばかりなので当事者である子どもの世

代は登記上の名前が誰なのかすら分からず連絡先

も分からないなんてこともよくあります。 

なので、この新しい法律で少しでも問題が解消さ

れてほしいと願います。 


